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В  Беларуси есть традиция давать каждому году дополнительное название. 

Вот и нынешний год назван Годом бережливости. Его следует считать 

этапом реализации Директивы Президента № 3 “Экономия и бережливость 

— главные факторы экономической безопасности государства”, которая с 

2007 года обязывает нас беречь дефицитные ресурсы.  

В результате ее выполнения, например, энергоемкость ВВП в 2015 году 

должна снизиться не менее чем на 50 процентов, а в 2020 году — на 60 

процентов к уровню 2005 года. 

Однако было бы ошибкой считать, что беречь надо лишь воду, газ, свет, 

тепло и т. п. Не случайно глава государства существенно расширил 

диапазон подлежащих сбережению ценностей: “В Год бережливости мы 

обязаны научиться беречь друг друга”. Это значит, что сбережению 

подлежат не только материальные ресурсы, но и сам человек, белорусский 

народ, его общенародные богатства в целом. 

Трудно не согласиться с тем, что ключевой с экономической точки зрения 

частью национального достояния белорусов являются созданные трудом 

наших предков общенародные активы — предприятия, транспортная и 

энергетическая инфраструктура. И именно их сегодня надо беречь как 

зеницу ока. Мы уже писали о том, что нынешняя мировая экономика 

буквально наводнена разнообразной бумажной продукцией западного 

“печатного станка”. Едва ли не каждый школьник знает, что внешний долг 

США в прошлом году превысил астрономическую отметку в 16 триллионов 

долларов. Не отстает от Штатов и Евросоюз, задолжавший миру более 

десяти триллионов евро. Это значит, что лидеры мировой экономики, 

решая свои экономические проблемы, взяли да и напечатали горы 

долларов-евро на указанные суммы. Затем на эти “бумажки” они выменяли 

в периферийных странах реальные экономические блага — кофе, бананы, 

нефть, газ, металлы и т. п. — и теперь должны остальному миру товаров и 

услуг на соответствующие суммы. Мало того, наряду с бумажными 

деньгами они вбросили в глобальную экономику многие тонны прочих 

“ценных бумаг” — акций, облигаций, деривативов и прочего. Специалисты 

зафиксировали, что в прошлом году их суммарная стоимость превысила 



отметку в квадриллион (миллион триллионов) долларов, что в разы больше 

стоимости всех имеющихся у человечества богатств. 

Иначе говоря, сегодня по планете “рыскают” тучи пустых, ничем не 

обеспеченных, бестоварных “инвестиций” в поисках любых реальных 

активов, в которые можно было бы материализоваться. Вот почему 

западные страны под лозунгом якобы столь нужных нам рыночных реформ 

выкручивают руки, продавливая приватизацию в постсоветских странах. По 

замыслу наших западных конкурентов, распродавая общенародную 

собственность за доллары-евро мы должны наполнять приватизируемыми 

активами все эти бестоварные “бумажки” и тем самым превращать их в 

полноценные деньги. Иными словами, хитроумный Запад планирует и 

впредь безудержно “рисовать” деньги, а мы, видите ли, в процессе 

огульной, бросовой приватизации должны обеспечивать их товарной 

массой, разбазаривая и проедая результаты труда предыдущих поколений! 

Прекрасно понимая подвох этой хитроумной задумки, Александр Лукашенко 

на пресс-конференции в очередной раз заявил белорусским и зарубежным 

СМИ: “Я специально заостряю на этом внимание: у меня политика такова — 

мы ничего не должны проедать, ничего!.. Чтобы я за бесценок продал 

достояние народа?! Этого не будет!.. Инвестиции инвестициям рознь, 

смотря в какой сектор, зачем эти инвестиции, они нужны или не нужны... 

Мое требование — я хочу, чтобы страна развивалась и развивалась 

экономика”. 

Если же не беречь общенародные активы и в угоду Западу допустить-таки 

огульную приватизацию ради самой приватизации, то ее итоги, несомненно, 

будут теми же самыми, что и у наших соседей. Например, бывший советник 

российского президента Михаил Полторанин в своей книге “Власть в 

тротиловом эквиваленте. Наследие царя Бориса” так описал итоги 

бездумной приватизации: “По оценкам экспертов, до 70 процентов 

экономики уже не принадлежит России... И территория тоже не наша, она 

поделена между “новыми” и “старыми” иностранцами: на какой-то части 

устроил свой концлагерь для населения один олигарх, еще на какой-то — 

другой... При этом уничтожается все, что хоть как-то обеспечивало 

независимость нашей страны... По объему производства комбайнов наша 

страна вернулась в 1933 год, тракторов — в 1931-й, вагонов — в 1910-й, 

тканей и обуви — в 1900-й... Вместо электроники и машин некогда великая 

Россия торгует женщинами и детьми...”. 

Белорусы же не просто настойчиво сберегают общенародные активы, но и с 

прицелом на будущее развивают их. Как подчеркнул на пресс-конференции 

Президент, “если мы не модернизируем предприятия, то нам нечего будет 

делать в Едином таможенном пространстве, не говоря о ВТО”. 
 


